



Jueves 16 Mayo 1918 **CINE CONSEY** El mayor acontecimiento
DIAS DE GRAN BODA
Vermouth a las seis y media y otra sesión a las nueve y media
 Estreno de la maravillosa, insuperable, grandiosa y extraordinaria cinta en cinco partes
Cuando el amor muere Exitoso y sorprendente
 Interpretada por la bella, elegante y gran artista LEDA GYS, que tanto se distinguió en la cinta «La Bohème» y que en esta cinta raya a incommensurable altura por su derroche en lujo y arte.
 Además se proyectarán otras interesantes cintas.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La justicia del pueblo

Ya suponíamos hace tiempo que los que se han llamado pomposamente mauristas y han quemado el incienso a manos llenas a favor de su ídolo, una vez éste en el poder acabarían por combatirle al no mostrarse tan feroces reaccionarios como le suponían. Algo de esto le ocurre ayer a *El Bien Público* que se revuelve airado contra aquellos hombres honrados a quienes ha devuelto a sus hogares una ley justa y necesaria otorgada por un gobierno que ha querido en esto satisfacer los anhelos del país. Cuando fueron detenidos en Agosto los individuos del Comité de Huelga, algunos periodistas canallas, al amparo del estado de guerra y con la complicidad del silencio de un gobierno indigno que había sufrido toda clase de humillaciones de las Juntas militares, estamparon las mayores infamias contra aquellos hombres abnegados que soñaron sacar a España de la abyección en que había caído. Pero luego al demostrarse la falsedad de aquellas imputaciones ninguno de los diarios que las habían recogido tuvo la honradez de rectificarlas. Mas el pueblo supo hacer justicia y elevó primero al Consistorio de la capital de España a los honrados presidiarios y les otorgó luego una acta de Diputado de la nación por el voto de cuatro de las primeras ciudades españolas. Poco valor pueden tener, pues, las frases venenosas que el despectivo haya dictado a cualquier émulo de Culebra, del Cura Santa Cruz o del fracasado y sanguinario Cierva que resulta más insignificante y más pequeño cuanto mayor es la rabia en que se resuelve. El Gobierno, al otorgar la amnistía, no ha hecho más que obedecer el mandato del país que se manifestó espléndido en las urnas, y en virtud de este mandato los cuatro honrados presidiarios de ayer son hoy cuatro diputados de la nación. Por fin ha resplandecido la justicia hecha por el pueblo, supremo soberano, que ha exaltado a los dignos y ha confundido a los energúmenos y a los vesánicos.

Mina de plomo argentífero?

En terreno que bordea la carretera de Mahón a Fornells, a unos dos kilómetros de «Bini Fabiní Vey» se procede a los trabajos de extracción de mineral de plomo. Según noticias la galena argentífera se encuentra en regular cantidad y se abriga esperanzas de poder organizar la explotación del mineral de plomo y plata.

LÁZARO Y STOL
 Con una sola sesión desaparecen todas las preocupaciones

Municipales y policías
 Hace días que en «La Vanguardia Balear» de Palma, leímos que en una sesión municipal se presentó una proposición para que se otorgue una gratificación de quinientas pesetas al segundo jefe de la Guardia Municipal señor Comas, por sus relevantes servicios. Después de dar la noticia añade el colega:
 «Nos parece muy justificada la gratificación que se propone. Y aún no estaría demás que se le abonara al señor Comas la mitad por lo menos del sueldo que tiene asignado en esta provincia el cuerpo de policía.»
 Si se aceptase la proposición de «La Vanguardia Balear» pediríamos que se pensase también en nuestra guardia municipal.

Hay que defender los árboles

Después de dar cuenta de que la chiquillería maltrata los árboles, añade el *El Mercantil Valenciano*:
 «A pesar de lo hecho y que para una capital resulta el espectáculo, ni los transeúntes se permiten una palabra de censura para «asustar» a los chicuelos y que abandonen su bárbara tarea, ni los agentes de la autoridad se preocupan tampoco. Y esto es precisamente lo más vergonzoso, pues que los chicuelos maltratan un árbol, aun puede tener la disculpa de la edad; pero que las personas mayores lo contemplan con la mayor indiferencia, merece las más enérgicas censuras, porque bastaría que los transeúntes les afearan su conducta para que los muchachos la abandonaran. En estos detalles de civismo es en los que se ve la cultura de una población, y en esta labor todo ciudadano debe estimarse como agente de la autoridad. De lo contrario jamás tendremos arbolado público, que es una necesidad en nuestra capital, donde en verano y a ciertas horas es imposible atravesar determinadas calles. Las autoridades deben tomar esto, que parece un detalle nimio, y no lo es, con verdadero empeño.»

LÁZARO Y STOL

Remedio infalible contra la neurastenia
La sección mixta de reclutamiento
 El Diputado Provincial don Juan Victoria ha recibido el siguiente telegrama del Presidente de la Diputación de Baleares:
 «Con esta fecha telegrafio al Presidente Consejo Ministros, Ministro

Guerra y representantes esta provincia en Cortes rogándole apoyen subsistencia Secciones delegadas Comisión mixta Menorca, Ibiza, conforme usted interesaba. Salúdole atentamente.—Alemany.»

MIDINETTES es una preciosa creación de la inimitable SUSANA GRANDAIS que luce todo su talento y toda su gracia. En el argumento hay una comedia con toques en el drama. En lo primero está la chica sencillamente deliciosa; en lo dramático admirablemente bella. Todo Mahón pasará por el SALÓN VICTORIA donde se proyectará el miércoles tarde y noche.

Concurso Hípico

Los señores que tienen encargados palcos para el Concurso Hípico, pueden recogerlos en el Ateneo los días miércoles 15 y jueves 16 del corriente, de las 16 a las 20. No se admiten más encargos de palcos, por haberse agotado. Las sillas supletorias de palcos se pueden adquirir los mismos días y en el mismo local. El sábado 18 durante todo el día y los días del Concurso por la mañana hasta las 13, se despacharán en la *Cooperativa Militar* las sillas numeradas, sillas supletorias de palco, de lanternas de entrada general y entradas. Desde las 15 se despacharán las localidades y entradas en el mismo local del Concurso.

LÁZARO Y STOL

Risa continua. Exitos seguros.
Toma de posesión
 Por medio de atento B. L. M. el Mayor de Intendencia don Francisco Farinós Gispert nos participa que ha tomado posesión del cargo de Jefe Administrativo de Menorca para el que mercedamente ha sido designado. Al mismo tiempo nos favorece el expresado señor con el ofrecimiento

SERVICIO TELEGRAFICO
 de LA VOZ DE MENORCA

Crónica Nacional

Barcelona 13 a las 5-20.
 (Refrido de la edición de ayer por exceso de original)
Conflictos económicos.
El Parlamento
Huelgas e incautaciones
 Barcelona 12.—Se ha solucionado la huelga de los obreros que fabrican géneros de punto, mediante el aumento de jornales. También y en el mismo sentido se ha resuelto el conflicto de los carreteros de Tarrasa. La policía ha suspendido el mitin de clausura del congreso fabril. Madrid 12.—La incautación por el gobierno de la flota mercante española, que se proyecta, es tema de apasionados debates. Los navieros catalanes y los bilbanos se oponen al proyecto de incautación.
Emigración clandestina
 Barcelona.—Ha sido detenido e inculcado un inspector de policía que facilitaba la emigración clandestina.
El arte francés
 Madrid.—se ha inaugurado la exposición de arte francés. Pronunciaron discursos el Ministro de Instrucción señor Alba y el Delegado del Instituto de Francia. El acto fué muy solemne.

de su cooperación tanto oficial como particular. Al acusar recibo y dar las gracias nos es grato felicitar y saludar cortesmente al nuevo jefe administrativo y corresponder a sus ofertas deferentes que estimamos con las muestras de sincera reciprocidad.

La exportación de nuestro ganado:

La Cámara Agrícola Catalana Balear ha acordado dirigir al Comisario General de Abastecimientos señor Ventosa un telegrama apoyando la petición elevada por la Cámara Agrícola de Menorca en solicitud de que la Junta de Subsistencias de aquella isla no impida la salida del ganado sobrante en la misma.

Charlot recreará de nuevo a los que concurren al Victoria el miércoles tarde y noche.

El Gobernador contra el juego

El señor Gobernador Civil manifestó a un redactor de *La Almudaina* que había dado órdenes terminantes para impedir a todo trance que se siga infringiendo la ley contra los juegos prohibidos; que según ha podido informarse en los pocos días que lleva en el cargo, añadió, es un vicio por desgracia arraigado en Mallorca. Mi campaña, añadió, va encaminada a que no existan garitos ni casas donde se explote al desgraciado obrero que deja en ellas el jornal que necesita para el sostenimiento de su familia. Para lograrlo he de poner en práctica todos los medios que tengo a mi alcance, poniendo en movimiento incluso a la guardia civil.

Del Ejército

Destinos.—En Infantería, el capitán (B. R.) don Juan Martínez Cortés, de la reserva de Monero, 24, a desempeñar el cargo de comandante militar del Castillo de Fornells; los primeros

tenientes don Luis Santafe Valdivieso, del regimiento de Cantabria, 39, al de Mahón, 65, y don José Costell Salido del regimiento de Mahón, 65, al de Menorca, 70; el segundo teniente don Juan Claver Lorenzo, del regimiento de San Marcial, 44, al de Mahón, 65; y el sargento Miguel Liabrés Fiol, del regimiento de Mahón, 65, al de Inca, 62.

En Sanidad Militar, el médico mayor don Bartolomé Ramonell Miralles, de reemplazo por enfermo en Baleares, vuelto a activo por R. O. de 18 de Diciembre de 1917, al hospital de Valencia; el médico primero don Adolfo Moreno Barbasán, recién ascendido, del regimiento infantería de Mahón, 65, al batallón Cazadores de las Navas, 10, en turno forzoso; el médico segundo don Angel Rincón Ferrades, de la brigada de tropas del cuerpo en Madrid, al segundo batallón del regimiento infantería de Mahón, 65, en turno forzoso; y el farmacéutico segundo, de nuevo ingreso, don Vicente Navarro Salaya, domiciliado en Nájera (Logroño), al hospital de Mahón.

Reclutamiento y reemplazo del ejército.

Ha sido desestimada la instancia promovida por don Juan Fornés Vidal, padre del recluta de la Comandancia de Artillería de Menorca Juan Vidal Morlá, en súplica de que se conceda a éste servir sin interrupción los diez meses de instrucción militar.

LÁZARO Y STOL

No tiene rival para olvidar pesadillas

SUBASTA

Debiendo procederse por el Regimiento de Infantería Mahón número 65 a la venta de restos de 120 correajes, 750 frascos de cristal con sus fundas y 1200 botes de hoja de lata, se anuncia para conocimiento del público, debiendo verificarse la subasta el día 20 a las diez de la mañana en el cuartel que ocupa el mismo y siendo el pago de estos anuncios de cuenta de las personas a quienes se les adjudique.

Madrid 13 a las 24.
 (De la Agencia Radio)
 (Recibida con retraso)

La guerra mundial

NOTICIAS VARIAS
Un atropello
 El Havre.—Los alemanes quitan sistemáticamente los carriles de las vías vecinales de los que se sirven para sus trenes de aprovisionamiento.
Defensa de Petrogrado
 Moscow.—Las autoridades de Petrogrado han decidido defender la población a toda costa, cueste lo que cueste.
Llegada de naufragos
 En Lagos desembarcaron cuarenta tripulantes del vapor italiano «Enriquetta». Fué torpedeado cuando conducía trigo de América con destino a Gibraltar.
Poincaré en el frente
 París.—El Presidente de la República acaba de recorrer el frente de guerra. Entregó condecoraciones a tres regimientos.
Felicitación a la Trasatlántica
 París.—El ministro de Marina francés ha rogado al gobierno español que felicite a la Trasatlántica por el salvamento que realizó el vapor «Villaverde». Este buque el 28 de Marzo último acudió en auxilio de la goleta francesa «Roidys» azotada por fuerte temporal.
ULTIMA HORA
 Por funcionar el cable con irregularidad solo hemos recibido la precedente conferencia de la Agencia Radio.
 Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva